



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 28 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Ovaciones, El Sol de México, La Razón, Reforma, La Prensa, El Universal, Excélsior, El Heraldo de México, Crónica, Contra Réplica, El Economista, 24 Horas, El Financiero, Diario Imagen.

Frontera puede abrirse; vacunan a todos en BC/Ovaciones, El Sol de México

El presidente López Obrador agradeció al gobierno de Estados Unidos por donar vacunas contra covid de Johnson & Johnson, aplicadas a mayores de 18 años en Baja California, por lo que “ya queremos que se abra la frontera”. Por ello, el mandatario federal instruyó al secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, a buscar al gobernador de California, Estados Unidos, Gavin Newsom, para que, con el aval del presidente estadounidense, Joe Biden, se pueda reabrir la frontera con Baja California.

Pide PRD que salud e INSABI comparezcan/Ovaciones, La Razón

El Grupo Parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados solicitará a la Comisión Permanente cite a comparecer a los titulares de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer, y al director del Insabi, Juan Antonio Ferrer; para que expliquen el retraso y caos que prevalece en la compra y abastecimiento de medicamentos con la UNOPS. “El desabasto de medicamentos aflora despiadadamente afectando a millones de mexicanas y mexicanos de todas las edades, en todos los nosocomios del territorio nacional”, denunciaron los diputados.

No llegan las medicinas contra el cáncer: padres/Ovaciones, Reforma

Los medicamentos oncológicos que deberían haber estado a disposición en los hospitales desde este fin de semana, de acuerdo con el compromiso de las autoridades sanitarias, no llegaron, denunciaron ayer padres de niños con cáncer. El miércoles 23 de junio, autoridades de salud sostuvieron una reunión con una comitiva de padres de familia de niños con cáncer y les aseguraron que a partir del 26 de junio estarían llegando los fármacos. Sin embargo, “lamentamos informar que a pesar de las promesas del Presidente de la semana antepasada, de las hechas en su momento por los secretarios (Jorge) Alcocer y (Olga) Sánchez Cordero, y más recientemente por los representantes del Insabi, al día de hoy, no ha llegado medicamento a ninguno de los hospitales donde se requiere y tampoco tenemos noticias al respecto, por parte de los funcionarios quienes se comprometieron con nosotros”, señalaron.

Solicitan panistas en CDMX conferencia diaria de Salud/Reforma, La Prensa, El Universal, El Sol de México

Diputados panistas pidieron que Oliva López Arellano, titular de la Secretaría de Salud capitalina, ofrezca conferencias cada día para esclarecer información del covid en la Ciudad de México y se inhiba el riesgo de un nuevo rebrote. Los diputados del PAN, Héctor Barrera y Federico Dóring, realizaron la petición tras reclamar que la funcionaria no ha comparecido ante el Pleno del Congreso capitalino durante la crisis sanitaria. Los legisladores alertaron por el incremento de contagios de coronavirus. Y consideraron que la ausencia del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, en las conferencias que realizaba por las tardes en Palacio Nacional, representa un avance en el combate a las mentiras gubernamentales.

Falta de datos clínicos frena revisión de CanSino/Excélsior

La farmacéutica CanSino Biologics admitió que su vacuna contra covid no ha obtenido la autorización correspondiente para su uso por parte de la OMS, sin embargo, argumentó que el organismo no es un ente regulatorio, sino que sólo emite

recomendaciones. A pesar de que la farmacéutica china tiene datos clínicos pendientes por entregar a la OMS, desde hace cuatro meses, el 10 de febrero, la vacuna CanSinoBio fue autorizada en México por la Cofepris, como lo anunció en su momento Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Batres, mejor posicionado en el Senado/El Heraldo de México

Al mes de junio, el senador morenista Martí Batres Guadarrama es el mejor posicionado en aceptación en el Congreso de la Unión a nivel nacional, según la Encuesta México Elige. En la estadística sobre los políticos nacionales, precisa que el legislador de Morena se encuentra posicionado en el lugar número 13, sólo por debajo de funcionarios como el subsecretario Hugo López-Gatell, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, así como el Canciller Marcelo Ebrard, entre otros.

“Donaciones de sangre” unen al IMSS y Facebook en 37 países/Crónica

Como parte de las acciones por promover la donación altruista de sangre, el IMSS se unió a través de 152 Bancos de Sangre en todo el país a la herramienta digital de Facebook “Donaciones de sangre”, que permite a los usuarios de esta red social recibir notificaciones sobre oportunidades de donación cercanas a su ubicación.

El director general del IMSS, Maestro Zoé Robledo, indicó que el Seguro Social y Facebook demuestran la solidaridad que los distingue al conjuntar esfuerzos para invitar a potenciales donadores de sangre a sumarse a causas altruistas, ya que salvar vidas se lleva en la sangre, por eso los invitamos a que se sumen a esta noble causa que puede ayudar a mejorar la salud de los pacientes y salvar vidas”, señaló.

Advierte IMSS por incremento de peso/Excélsior

El confinamiento por la pandemia de covid-19 trajo como consecuencia que en promedio cada mexicano subiera por lo menos cuatro kilos de peso, situación que aumenta el riesgo de padecer enfermedades crónico-degenerativas, alertó Célida Duque Molina, directora de Prestaciones Médicas del IMSS. En entrevista añadió que actualmente el instituto tiene registrados cuatro millones de personas con diabetes y seis millones con hipertensión, quienes podrían presentar un descontrol en su enfermedad, no sólo por el incremento de peso, sino por la falta de revisión médica.

Iniciará el ISSSTE compra de equipos para unidades médicas/Ovaciones, Contra Réplica

El director general del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez Pineda, anunció que los procesos de contratación para la compra de equipamiento, instrumental y mobiliario de las unidades médicas, iniciará el 16 de julio y se estima concluyan el 3 de septiembre de 2021, con el fin de avanzar en el rescate y fortalecimiento de infraestructura de 577 clínicas y hospitales en todo el país.

Se afirma el repunte/El Heraldo de México

México ligó tres semanas consecutivas con un aumento en los casos de covid, de acuerdo con los datos de la Secretaría de Salud. A través de su comunicado técnico, la dependencia informó que ayer se observó un incremento de 11% en los casos positivos al iniciar la presentación de datos de la semana epidemiológica 24, que transcurrió del 13 al 19 de junio. El director general de Promoción de la Salud, Ricardo Cortés, previó que el alza de casos continúe. “La semana abre con 11% de incremento con respecto a la anterior, si se mantiene la tendencia de 1% diario, cerraríamos con 18%”, postuló.

Suman 232 mil 564 decesos y 2.5 millones de casos/Ovaciones

México reportó 43 nuevas muertes por la covid en las últimas 24 horas para un total 232.564 decesos, informó este domingo la Secretaría de Salud, que también reportó que el país llegó a 43,75 millones de vacunas aplicadas. Además, el informe técnico diario registró 2.384 nuevos contagios que elevan a 2.505.792 los casos confirmados.

Sólo dos entidades rebasan el 50% de vacunación/El Sol de México, La Prensa

De acuerdo con el reporte técnico diario de la Secretaría de Salud, hasta este domingo sólo Baja California y la Ciudad de México tienen a más de la mitad de su población mayor de 18 años vacunada, la primera con un porcentaje de 79% y la segunda con el 52%. El resto de los estados tienen un porcentaje del 40% o menos.

Aumentan 29.5% los hospitales con saturación de camas generales para Covid/El Economista

En lo que va de junio se ha registrado un aumento en el número de hospitales con camas generales saturadas ya que, entre el 1 y el día 26 de este mes, la cifra de nosocomios con una ocupación de 100% pasó de 44 a 57, es decir, un alza de 29.5%, según cifras de la Secretaría de Salud. De acuerdo con la base de datos de la dependencia, al día primero de junio se habían

registrado 58 hospitales en el país con una saturación entre 70 y 100%; de ellos 44 tenían una ocupación total de camas generales destinadas a pacientes con covid.

Incrementan 8.8% contagios activos entre el personal de salud en el país/El Economista

Pese a que gran parte del personal de salud en México ya recibió vacunas en contra la covid, datos de la Secretaría de Salud detallan que los contagios activos tuvieron un ascenso durante los primeros 14 días de junio. La SSA reportó que hasta el 14 de junio eran 481 casos activos de personal de salud; mientras que, al corte del 31 de mayo, la cifra fue 442, es decir, hubo un alza de 39 casos (8.8%).

Niegan tercera ola, pero hospitalización sube 11%/24 Horas

La hospitalización por covid en la capital del país aumentó 11% en junio, al pasar de 639 ingresos el día primero de mes a 710 el pasado 26 de junio. Al 1 de junio, el total de camas sin intubación era de 388, y de intubados, 251. Pero para el 26 de junio las cifras aumentaron de 442 no intubados y 268 intubados. Pese a estas cifras, Claudia Sheinbaum, ha insistido en que no se trata de una tercera ola de contagios por coronavirus. Sin embargo, el pasado viernes 25 de junio la mandataria capitalina reconoció que existe un ligero incremento de contagios en personas de entre 30 y 49 años de edad.

Dejan de renovar los contratos de los héroes de la pandemia/El Economista

Fue a partir del 16 de junio pasado que personal de salud contratado de manera temporal y que ha laborado en centros médicos de la Secretaría de Salud, el Seguro Social, el Ejército, entre otros, denunció la cancelación masiva de sus contratos, sin que hasta el momento se le confirme una posible recontractación de manera fija.

La inoculación, una carrera contra el tiempo/El Financiero

La pandemia de covid es un fenómeno sin precedente en los últimos 100 años, que ha dejado una estela de pérdidas, pero ahora el reto está en reflexionar y ver hacia adelante para reconstruir un mundo mejor y no regresar al anterior estado de cosas, afirmó el exsecretario de Salud, Julio Frenk Mora. En charla con el periodista Leonardo Kourchenko, Frenk Mora dijo que la pandemia reveló el poder de la ciencia y las fallas de la política, porque es gracias a los adelantos científicos que vamos a salir de esta crisis sanitaria mundial. Hay que reconocer que el sistema nacional de salud no estuvo a la altura del reto y que tampoco es posible seguir recortando los presupuestos de salud, afirmó.

Ven tercera ola regional de Covid-19 en México/El Universal

En México, la tercera ola por covid tiene lugar de manera regionalizada, por lo que las acciones que se implementen de manera estatal serán fundamentales para reducir la intensidad de la pandemia, afirmaron expertos. Ante un incremento de entre 15% y 18% en el número de contagios, de los que la mayoría ocurren en Baja California, Yucatán, Sonora, Sinaloa, Tamaulipas, Nuevo León y Ciudad de México, especialistas consultados por El Universal señalaron que los gobiernos locales deben implementar medidas de mitigación para aplanar la curva epidémica. Para Mauricio Rodríguez Álvarez, vocero de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia del Covid de la UNAM, es evidente que el turismo y la apertura de las diferentes actividades económicas en las entidades federativas influyen en el aumento de contagios. El infectólogo Alejandro Macías destacó que México se enfrenta al inicio de una nueva ola por Covid-19, que no sólo es regionalizada, sino que está afectando a población más joven.

Advierten aumento de casos en jóvenes/Reforma

El covid afecta ahora más a pacientes jóvenes, sin vacunas, con mayor movilidad y actividad laboral, advirtió Edgar Pérez Barragán, infectólogo, quien labora en el sector público y privado en la Ciudad. De acuerdo con el infectólogo, así como enfermeras de la Secretaría de Salud local y del IMSS que han enfrentado la pandemia desde 2020, en la segunda quincena de mayo de 2021 hubo un ascenso.

Analizan en SCJN uso lúdico de la marihuana/El Universal, La Jornada, El Financiero

El pleno analizará el proyecto preparado por la ministra Norma Lucía Piña Hernández sobre la declaratoria general de inconstitucionalidad de cinco artículos de la Ley General de Salud que impide a la Secretaría de Salud expedir permisos para consumo lúdico del cannabis.

Hasta 70% de casos de incontinencia urinaria no busca atenderse/Crónica

El doctor Jorge Treviño Welsh, neurólogo, especialista en Neurología Pediátrica y del Desarrollo, refirió que, con base en datos de la Secretaría de Salud, el porcentaje de la población que padece incontinencia urinaria a nivel mundial se reporta en un 55%, sin embargo, en nuestro país, no existen datos sólidos sobre las estadísticas de este padecimiento.

El hígado graso afecta a personas con obesidad o a delgados/Crónica

El hígado graso, el cual, por lo regular se relaciona a personas con problemas de obesidad, sobrepeso, síndrome metabólico, comienza a convertirse en un problema de salud pública, si se toma en cuenta que existen muchas personas de complexión delgada quienes también pueden tener esta condición, la cual es asintomática, silenciosa y sólo se comienza a manifestar cuando este importante órgano ya registra cierto nivel de daño. Ante este panorama, advirtió Graciela Elia Castro, doctora especialista en hepatología del **Instituto Nacional de Nutrición**, puntualizó que “las personas delgadas, pero que tienen pancita tendrían que ver qué está pasando, y quizá realizar pruebas de funcionamiento hepático”, ya que incluso, mencionó se han encontrado casos de pacientes con desnutrición, en quienes se ha encontrado que también puede tener hígado graso.

Hospitales mantienen camas Covid/El Heraldo de México

En el Estado de México se mantiene a la baja el número de contagios, en relación con otras entidades, pero los 25 hospitales covid que están operando mantendrán 30% de las camas para atender la enfermedad, ya que no está descartada una tercera ola, aseguró el secretario de Salud estatal, Francisco Fernández Clamont. En entrevista, destacó que a pesar de que el Gobierno Federal estableció un programa de desconversión, en el Edomex se tomó la decisión de mantener dicho porcentaje de camas con ventilador y sin ventilador, hasta que se tenga el control absoluto de la pandemia. “No podemos quitar las camas para pacientes covid porque estamos monitoreando la posible llegada de un tercer pico”, dijo.

Fomentan entre la población mexiquense donación de órganos/Diario Imagen

Con la invitación a la población a brindar una segunda oportunidad de vida, al convertirse en donador de órganos y tejidos, la Secretaría de Salud del Estado de México, a través del Centro Estatal de Trasplantes, dio a conocer que poco a poco permea entre más personas la importancia de esta noble labor. Comentó que, si bien la entidad ocupa uno de los primeros lugares a nivel nacional en la materia, es importante que se incremente la cultura de donación, para lo cual se cuenta con una red de 57 hospitales de las diversas instituciones del sector salud público y privado con licencia activa para recibir donaciones y realizar trasplantes, además de la labor de 40 Coordinadores Hospitalarios de Donación.

Fallece por el hongo negro/24 Horas

El secretario de salud en Oaxaca, Juan Carlos Márquez, confirmó que uno de los dos pacientes que contrajo la enfermedad de mucormicosis, conocido como hongo negro, murió. El funcionario estatal detalló que una mujer que también transita el padecimiento está respondiendo lenta, pero de manera satisfactoria. Márquez señaló que en Oaxaca desde hace 30 años han atendido casos de mucormicosis, sin embargo, este padecimiento se agrava al bajar las defensas de quien lo contrae e indicó que, en estos dos casos, las personas tuvieron como antecedente covid.

Templo Mayor/Reforma

La tercera ola de contagios por covid ya empezó... aunque nadie quiera llamarla por su nombre. En el caso de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum insiste en que el incremento de casos de contagiados no debe causar preocupación. La realidad, sin embargo, es muy distinta a lo que dice la encargada, perdón, la jefa del gobierno capitalino. Cosa de ver lo que está ocurriendo tanto en el IMSS como en el **Instituto Nacional de Nutrición**, que ya empezaron a tomar medidas que contradicen la optimista negación oficialista.

Gerardo Gamba en Las Variantes Del SARS-CoV-2/Crónica

Las variantes del SARS-CoV-2 que en las últimas semanas han estado en los diarios de todo el mundo y tienen preocupado a la mitad del planeta, son la demostración más clara que la población ha podido ver en tiempo real de cómo funciona la teoría de la selección natural, publicada por Charles Darwin en 1859 en su libro El origen de las Especies. Se han identificado variantes en diversas regiones y por convención internacional se les ha dado un nombre con el alfabeto griego para estandarizarlo. Al parecer quien tiene ya las dos dosis de las vacunas de RNA está razonablemente protegido. De las demás vacunas habrá que esperar a que salgan datos. Por lo pronto, hay que seguir observando las medidas de sana distancia, mascarilla, lavado de manos y evitar lugares concurridos y poco ventilados. **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán** e Instituto de Investigaciones Biomédicas, UNAM.